

des menaces de guerre; ce sont toutes les sociétés qu'empoisonnent les plus perverses doctrines; c'est la jeunesse qui est exposée à toutes les entreprises de l'impiété et de la corruption; le devoir n'est plus rien; on ne songe qu'à la jouissance.

“ Les catholiques accueilleront donc avec une joyeuse espérance le Jubilé qu'annonce le Saint Père: ils redoubleront leurs prières, leurs œuvres de pénitence et de charité, et, surtout, ils agiront avec ardeur, avec constance. Les lamentations ne servent de rien, il faut agir en se réformant soi-même, en travaillant à éclairer les autres, en accomplissant virilement son devoir, en rejetant tout compromis avec l'erreur et avec la Révolution, et en usant, pour faire triompher la justice et le droit, de tous les moyens légitimes qui sont encore au pouvoir des hommes religieux et des bons citoyens.”

*L'Apostolat du Crucifix.*— Sous ce titre nous lisons dans les *Annales de Notre-Dame des Victoires*, publiées à Boston, Etats-Unis:

Une œuvre éminemment chrétienne et qui ne peut manquer d'attirer sur ceux qui la propagent les plus abondantes bénédictions, est celle de l'*Apostolat du Crucifix*. Elle est sortie du cœur des fidèles à la suite des attentats commis contre la Croix du Sauveur, que l'on a enlevée des écoles, à Paris et dans un certain nombre d'autres localités plus ou moins importantes.

Cet excès de haine envers le signe auguste de notre salut, ne peut être réparé dignement que par un redoublement d'amour; il faut clouer dans nos cœurs et sur nos poitrines l'image sainte et vénérée que l'on déclouait des murs où elle se montrait à l'enfance et à la jeunesse comme un signe de courage et d'espérance; il faut se faire apôtre du Crucifix, en pratiquer et en propager la dévotion par les moyens suivants:

Lui donner dans nos maisons une place d'honneur, une place visible qui, en attirant les regards, rappelle à tous les membres de la famille le devoir de l'amour envers celui qui nous a aimés jusqu'à la mort.

Distribuer des crucifix autour de soi, afin que la sainte Croix de Jésus-Christ sanctifie ceux qui la donnent comme ceux qui la reçoivent.

Réciter à genoux devant la Croix, en particulier ou en commun, un *Pater* ou un *Ave* suivis de cette invocation: “ Nous vous adorons, ô Christ, et nous vous bénissons, parce que, par votre croix sainte, vous avez racheté le monde.— *Adoramus te, Christe, et benedicimus tibi, qui a per sanctam crucem tuam redemisti mundum.* ”

Puissent tous nos lecteurs comprendre et pratiquer l'Apostolat si beau que nous venons de leur faire connaître! Puisse la sainte Croix du Sauveur garder aux âmes et aux foyers qui l'auront reçue, la grâce de la persévérance et de la bénédiction promise à tous ceux qu'inspire et anime la bonne volonté!

*La cassette de Saint Jean Chrysostôme.*— Sous ce titre nous lisons encore dans les *Annales de Notre-Dame des Victoires*, les détails suivants sur la “ cassette de St Jean Chrysostôme: ”

Nos lecteurs, dit l'écrivain des *Annales de Notre-Dame des Victoires*, nous sauront gré de leur traduire littéralement ici les paroles mêmes du grand évêque de Constantinople, sur la cassette des pauvres. Pour

dater de plus de quinze siècles, elles n'en ont pas moins de charme et d'opportunité.

“ Ayez dans vos maisons une petite cassette des pauvres que vous placerez dans l'endroit même où vous faites vos prières. Quand vous viendrez prier, commencez par y déposer une offrande; priez ensuite. Vous ne voudriez pas vous acquitter de vos devoirs de religion sans vous être purifié les mains; ne le faites pas non plus sans vous être préparés par l'aumône.

“ Avoir cette cassette chez soi, c'est avoir des armes contre le démon; c'est donner des ailes à la prière: c'est sanctifier le foyer et l'approvisionner des aliments réservés au roi des cieux.

“ Voulez vous que je vous dise comment vous pourrez composer et accroître le trésor des pauvres, rendre facile cette collecte pieuse?

“ Que le cultivateur, l'artisan quel qu'il soit: tanneur, forgeron, menuisier, ou le marchand, chaque fois qu'il vend un objet qu'il a acheté, ou par lui confectionné, ou le cultivateur chaque fois qu'il vend le produit de ses champs; réserve à Dieu le prémices du prix de vente. J'indique la dixième partie; ce n'est point un ordre que je formule. Qu'il fasse ainsi non-seulement lorsqu'il vend, mais encore lorsqu'il achète.

“ Que les propriétaires fassent de même quand ils touchent leurs revenus, les propriétaires et tous ceux qui ont des revenus légitimes.

“ Si nous prenons cette habitude, peu à peu nous nous rendrons capables des plus grandes choses; nous réfléchirons, nous n'accorderons à l'argent que l'estime qu'elle mérite, et de la sorte, déracinant en nous les germes de bien des maux, nous traverserons la vie en paix et en sécurité.”

*Ne blasphémez pas!*— Un curé de province, dit la *Semaine de Grenoble*, nous communique le fait suivant, arrivé dernièrement dans sa paroisse:

Un cultivateur, homme honnête d'ailleurs, avait l'habitude de blasphémer sans cesse. Sa femme effrayée, lui disait souvent: Je ne veux plus aller travailler avec toi, car, bien sûr, il nous arrivera malheur!

Un matin le malheureux partit seul pour les champs, conduisant un char attelé de deux bœufs. Tout à coup la foudre éclate, une roue du char est brisée, les deux animaux tombent asphyxiés et il se sent lui-même frappé. Cependant il a encore le temps de dire, au fond du cœur: Mon Dieu, pardon! j'ai bien mérité ce châtement!

Dieu eut pitié de lui, et le pauvre foudroyé revint peu à peu à la vie. Il se releva, mais ses vêtements étaient entièrement déchirés, sa chaussure mise en pièces, et il avait au bras et à la jambe droite de très-graves brûlures. Pour retourner décoment dans sa demeure, il fut obligé de se couvrir de quelques morceaux d'étoffe qui se trouvaient près de lui.

Aujourd'hui il est hors de danger et il répète à ceux qui viennent le visiter: “ Que Dieu est miséricordieux! il a eu pitié de moi! Je ne blasphèmerai jamais plus!”

— Nous lisons dans l'*Abeille* du Siminaire de Québec:

Il est d'usage que chaque année, les ordres religieux, les institutions catholiques importantes, etc., présentent au Saint Père, le jour de la Purification, un cierge enluminé de riches dessins. Cette année, le